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Trabajadores de Quiborax 
ponen fin al bloqueo 
Organizaciones 
sindicales se 
reunieron con la 
ministra Tohá y 
el Delegado 
Sanzana. 

Redacción 
La Estrella 

yer se puso fin a la 
A movilización por 

parte de las organi- 
zaciones sindicales de la 

empresa Quiborax, inclui- 
da la comunidad vincula- 

da al Salar de Surire y a la 
actividad minera, tras reu- 
nión sostenida con la mi- 
nistra Carolina Tohá y el Y 
delegado Presidencial Ri- ORGANIZACI! 
cardo Sanzana. 

La decisión fue tomada zación desde el día 16 de  decióla actitud delos diri- es un propósito del Progra- 
en función de las distintas  octubreenadelanteconel gentes, “que entienden ma de Gobierno del Presi- 
gestiones realizadas desde bloqueo de la Ruta Inter- que este es un conflicto dente Gabriel Boric”. 

la Delegación Presidencial nacional 11Ch, preocupa- — que está trabado a nivel ju- 
Regional, buscando medi- ción que además fue pues- — dicial, en el que como Go- 

ES : NE O 
[ONES SOCIALES Y SINDICALES JUNTO A LAS AUTORIDADES, TRAS EL ENCUENTRO. 

    

das que permitieran gene-— taen conocimiento de las — bierno no tenemos inje- Por su parte, el presi- 
rar el menor impacto so- — autoridades. rencia, puesto que los inte-— dente del Sindicato de Mi- 
cial y económico posible Enestemarco, el dele- reses del Estado están re- na Salar, Samuel Apaza Se- 
en relación a la medida — gado Ricardo Sanzana in- — presentados porel Consejo púlveda, indicó que “tras 
cautelar dictada porel Tri-— dicó que el encuentro “ge-. de Defensa del Estado”. lareunión con la ministra 
bunal Ambiental de Anto-  neró una buena comuni- Asimismo, agregó que — Tohá y el delegado Sanza- 
fagasta, impidiendo quela — cación por parte de ellos y. “tenemos que generar los na, se tomó la decisión de 
empresa pueda operar y — la ministra, lo que motivó — puentes necesarios para — retirarnos y esperar un 
extraer material en dicho — que hoy día depusieran su queestaregiónseacompa- — buen desenlace del dicta- 
salar. movilización”. tible con la acción ambien- — men respecto a la cautelar. 

Recordar que este dic- En primer término, la — tal, la actividad laboral y Confiamos en los buenos 

tamen generó una movili-— autoridad regional, agra- — las familias, que también — resultados”, concluyó. 

      
Analizan coexistencia 
entre animales silvestres 
y la ganadería camélida 

Con el objetivo de abordar 
los desafíos de la coexisten- 
cia entre la ganadería ca- 
mélida y especies silves- 
tres, como el puma, se rea- 

lizó hoy el seminario “Si- 
tuación, estrategias y desa- 
fíos para el fomento de la 
ganadería camélida y su 
coexistencia con animales 
silvestres en la Macrozona 

Norte de Chile”. La activi- 
dad, organizada por el Ser- 
vicio Agrícola y Ganadero 
(SAG) y la colaboración de 
INDAP y MINAGRI, contó 
con la participación de au- 
toridades, académicos, ga- 
naderos y ganaderas, ade- 
más de representantes de 
comunidades locales. 
El encuentro, llevado a ca- 

bo en modalidad híbrida, 
tuvo lugar en el auditorio 
Dr. Arturo Flores Franulic 
de la Facultad de Medicina 
de la Universidad de Tara- 
pacá, en la ciudad de Arica, 
y se transmitió en línea a 

través de la plataforma 
YouTube del SAG. A través 
de múltiples exposiciones, 
distintos expertos destaca- 
ron la importancia del pu- 
ma como especie topeen la 
cadena trófica, subrayando 
su rol en la regulación de 
poblaciones de herbívoros 
y carnívoros intermedios, 
lo que contribuye al equili- 

brio de los ecosistemas. 
El director nacional del 

SAG, José Guajardo Reyes, 

destacó la importancia de 
“estar aquí dialogando con 
las comunidades, la Acade- 
mia y los servicios públi- 
cos, con el objetivo de en- 
contrar una convivencia 
armoniosa entre la fauna 

silvestre y la producción 
animal. Nos hacemos eco 

del dolor que sienten mu- 
chas comunidades afecta- 

das por el puma, pero tam- 

bién, como SAG, tenemos 

la responsabilidad de pro- 
teger la vida silvestre, que 
es parte de un contexto an- 
cestral, de nuestra biodi- 
versidad y de la cosmovi- 
sión andina. Esta instancia 
es muy valiosa, no para en- 
contrar una única solu- 
ción, ya que son múltiples 
las respuestas que debe- 
mos trabajar, pero lo más 
importante es que lo con- 
versemos, lo analicemos y 
lo pongamos entre nues- 
tras prioridades”. 
El seminario incluyó po- 

nencias de expertos, quie- 
nes compartieron expe- 
riencias internacionales so- 
bre la coexistencia entre 

ganadería y fauna silvestre. 
Asimismo, se exploraron 
enfoques bioculturales pa- 

ra el manejo del conflicto 
entre comunidades indíge- 

as y carnívoros, destacan- 
do la importancia del res- 
peto por las prácticas tradi- 
cionales. 

  

José Antonio Kast visita Arica en la previa 
de las elecciones de este fin de semana 

En el marco de la ante- emos que hemos marcado 
sala a las próximas eleccio- una diferencia en cómo ha- 
nes de alcaldes, concejales, cer política, y eso serefleja- 
gobernadores regionales y Es una tremenda  ráenlas votaciones”, afir- 
consejeros regionales, la responsabilidad, — "%Además,destacólaim- 
llegada de José Antonio portancia desu candidataa 
Kast, candidato a la presi POrque pensamos gobernadora regional, Kar- 
dencia deChile porel Part que vamos a la Kepec, quien según co- 
do Republicano, generó un mentó, representa un cam- 
gran interés entre sus ad- tener un buen bio necesario para Arica, 
herentes en laregión.Suvi resultado en estas - alejada delas prácticas po- 
sita, que coincide con un E ” 

periodo electoral clave, CIecciones Por su parte, Stephanie 
busca fortalecer la presen- bnrtoni Jeldrez, candidata a alcal- — sultados concretos que me- 
cia desu partido en el nor- Candidato presidencial desa de Arica, se unió ala jorenla calidad de vida de 
tedel país. visita de Kast, enfatizando nuestros vecinos”, comen- 

Durante su encuentro — nerenestaselecciones. “Es- — la necesidad de recuperar — tó, refiriéndose asu agenda 
con la ciudad, Kastexpresó — tamos bien esperanzados — la confianza dela ciudada- de probidad y gestión de 
su optimismo sobre los re en tenerresultados positi-— nía en las instituciones. — áreasverdes, entre otras. 
sultados que espera obte- vos a nivel nacional. Cre- “Queremos celebrar los re- Karla Kepec, candidata a 

  
Gobernadora Regional, hi- 
zo hincapié en lo que se ha 
avanzado en seguridad pú- 
blica hasta la fecha, ade- 
más de subrayar la necesi- 
dad de seguir fortaleciendo 
ciertas áreas: “Hay que 

cEoIon, 

  

líticas tradicionales. MARTÍN ARRAU, KARLA KEPEC, JOSÉ ANTONIO KAST, STEPHANIE JELDREZ, ROMINA CIFUENTES 

brindar el mantenimiento 
necesario a los vehículos 
policiales y fortalecer a la 
fiscalía,” señaló, agregando 
la importancia de mante- 
ner la transparencia en el 
uso de los recur sos.:
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